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CMIC NACIONAL 

 

Agenda veracruzana, entre perfumes explosivos y gossip show 
(2025-03-13, Redacción, Palabra de Veracruzano VER (sitio), ) 
Este martes, la gobernadora Norma Rocío Nahle García atestiguó la toma de protesta de cuatro 
delegaciones de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Boca del 
Río. La gobernadora Rocío Nahle García reafirmó el compromiso de su administración con el 
desarrollo de infraestructura durante la toma de protesta de las delegaciones estatales de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). Acompañada por el Presidente 
nacional de la CMIC, Luis Méndez Jaled; el presidente de la Delegación Veracruz Puerto, 
Alejandro Cagigas Obeso, y el secretario de Infraestructura y Obras Públicas, Leonardo Cornejo 
Serrano, destacó que esta industria es un motor clave para el crecimiento económico del estado. 
Palabra de Veracruzano VER (sitio), 
 

DELEGACIONES CMIC 
 

CMIC Puebla se reúne con operación administrativa del IMSS 
(2025-03-13, Redacción, Urbeconomica (Sitio), ) 
En reunión de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Delegación 
Puebla con Magdalena Tinajero Castelán, titular del Órgano de Operación Administrativa del 
Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en Puebla, su presidente, Gustavo Vargas, dijo que 
"el IMSS puede confiar en que las empresas de este sector están listas para enfrentar los desafíos 
y retos actuales". Durante éste encuentro con el Sector organizado de la construcción, se destacó 
la importancia de fortalecer la colaboración institucional entre el sector de la construcción y el 
Instituto, con el objetivo de impulsar el desarrollo económico - social de la entidad y del país. 
En Línea Noticias PUE (Sitio),Poder de la Noticia PUE (sitio),El Heraldo de Puebla PUE (sitio),El Heraldo de Puebla PUE 
(sitio),Al Chile Poblano PUE (Sitio),Sobre T (Sitio), 
 

QUIEREN EMPRESAS LOCALES CONSTRUIR ACUEDUCTO 
(2025-03-13, Redacción, Kuali GTO (sitio), ) 
El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Raúl Silva 
Dávila, pidió considerar a los constructores guanajuatenses en las obras accesorias del 
Acueducto Solís-León que se comenzará a construir en septiembre de este año. Al indicar que 
no están muy de acuerdo en que sea el Ejército Mexicano sea quien vaya a construir dicho 
acueducto de más de 200 kilómetros, dijo que esperan que el Gobierno federal detone las 
condiciones para la subcontratación de algunas de las 255 empresas constructoras 
guanajuatenses. 
 

CMIC avala adelanto de recursos del FAIS 
(2025-03-14, Alejandro Hernandez, La Verdad del Sureste TAB (sitio), ) 
Ante la batalla logística que ocasionan las lluvias con retrasos en obras públicas, la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Tabasco respaldó la petición del 
Gobierno del Estado y municipios para acceder a anticipos Fondo de Aportaciones para 
Infraestructura Social (FAIS), una medida que busca escapar del ciclo de precipitaciones que 
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paraliza proyectos cada año. Carlos Villegas Adriano, líder del organismo, destacó en entrevista 
que esta decisión podría marcar un "antes y después" en la infraestructura local. 
 

Cónclave edilicio... y azul-Granillo a la CMIC-Calabazas empresariales-El podcast 
(2025-03-14, Staff, CDJ CHIH (sitio), ) 
En donde parece que ya traen muy claro que la unión hace la fuerza es en el PAN, y es que ayer, 
la dirigente estatal Daniela Álvarez reunió a varios alcaldes de extracción azul en las instalaciones 
del bolillazo ahí en la avenida Zarco, en donde por supuesto quien estuvo presente es el 
presidente municipal de la capital, Marco Bonilla, el cual destacó esa unidad para fortalecer al 
partido. Entre los alcaldes que acudieron al encuentro destacó la presencia de las alcaldesas de 
Ojinaga y Meoqui, Lucy Marrufo y Miriam Soto, mismas que también han estado trabajando muy 
de cerca con la dirigencia azulada y en beneficio de sus municipios, pues tanto Bonilla y el resto 
de los alcaldesas emanados de Acción Nacional, saben que si pretenden contender fuertes en el 
2027 y retener la gubernatura, así como los principales Ayuntamientos del estado, el trabajo debe 
notarse en sus municipios. Por cierto que esa no fue la única reunión que ayer tuvo Marco Bonilla, 
pues tal parece que las cámaras PECCU no tienen tanto alcance como los malosos, y es que 
resulta que vieron llegar un convoy de camionetas al domicilio de la exlíder del Sindicato de 
Trabajadores al Servicio del Gobierno del Estado, Xóchitl Reyes Castro y el que iba al interior era 
ni más ni menos que el alcalde de Chihuahua capital, quien fue recibido en la puerta de la casa 
por la familia y según nos enteramos, fue invitado a compartir el pan y la sal en compañía de su 
esposa Karina Olivas. Habrá que preguntarle al Presidente Municipal los temas que platicó con 
la exlíder que sigue siendo pieza clave dentro de ese poderoso Sindicato. Los que después de 
tener como invitado de lujo esta semana que se fue en la figura del alcalde Marco Bonilla, 
continuarán con esos encuentros con funcionarios, son los chicos de la CMIC que encabeza Julio 
Mercado, tan es así que será en poco menos de dos semanas que en sus instalaciones estará el 
secretario de Hacienda del Gobierno del Estado, Pepe Granillo, cuya visita será el 26 o 27 de 
marzo, en espera de cuadrar la agenda entre el encargado de las finanzas estatales y los 
empresarios de la construcción, los cuales continúan con esta pasarela en aras de detonar aún 
más uno de los sectores productivos que más importancia tiene para la entidad. 
 

Confía la CMIC que negociaciones con Estados Unidos, 'den reversa' a los aranceles 
(2025-03-13, José Manuel Prieto, Viva La Noticia SIN (sitio), ) 
Desde la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción delegación Sinaloa centro se 
confía en que las negociaciones a nivel nacional con Estados Unidos puedan "dar reversa" a los 
aranceles, informó la presidenta de la delegación, Ing. Kenia Judith Castro Castro. Estando 
atentos a los señalados avances de la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, comentó que se 
está consciente del impacto de los aranceles en la construcción, pudiendo ser factible la 
búsqueda de alianzas con otros países. 
 

Secretaría del Agua y CMIC Refuerzan Coordinación para el Desarrollo Hídrico en Baja 
California 
(2025-03-13, Redacción, Reportacero (Sitio), ) 
Con el objetivo de fortalecer la coordinación y trabajar de manera conjunta, el secretario del Agua, 
Víctor Daniel Amador Barragán sostuvo reunión con el consejo directivo de la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción (CMIC) delegación Tijuana, Tecate y Playas de Rosarito. El 
titular de la Secretaría para el Manejo, Saneamiento y Protección del Agua (SEPROA) resaltó la 
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importancia de contar con la opinión de los sectores de la sociedad organizada para fortalecer 
las acciones del gobierno que encabeza la Gobernadora Marina del Pilar, en este caso, en los 
temas de infraestructura de agua y saneamiento. 
 
 

Chihuahua tiene pausada inversión privada por mil mdd ante incertidumbre: CMIC 
(2025-03-13, Staff, CDJ CHIH (sitio), ) 
El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Julio César 
Mercado Rodríguez dio a conocer que se han puesto en pausa mil millones de dólares en 
inversión privada para Chihuahua, esto debido a la incertidumbre que impera actualmente entre 
México y Estados Unidos. En este sentido el líder de la construcción destacó que el año pasado 
se esperaba la inversión de 1,500 millones de dólares en estas fechas, con la llegada de BRP y 
ampliación de Ford, sin embargo, ante los movimientos de incertidumbre se retrasó la obra y se 
han detenido mil millones de dólares en construcción para obra privada. 
 

Erasmo y Dunia firman importantes convenios con la CMIC 
(2025-03-13, Redacción, Hoy Tamaulipas TAMPS (sitio), ) 
La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, Delegación Tamaulipas, se unió a 
las iniciativas del Gobierno Municipal de Ciudad Madero al establecer una Comisión Mixta entre 
el Municipio y la CMIC, con el objetivo de impulsar proyectos significativos de crecimiento y 
desarrollo. Además, se llevó a cabo la entrega de un valioso donativo que apoyará las actividades 
de bienestar y acciones humanitarias del sistema para el Desarrollo Integral de la Familia en 
Ciudad Madero. 
 

La CMIC afirma que los aranceles tendrán fuertes repercusiones en la industria de la 
construcción 
(2025-03-13, Redacción, Posta CDMX (Sitio), ) 
La implementación de un arancel del 25% sobre el acero y el aluminio que se exportan desde 
México a Estados Unidos provocará impactos significativos en el sector de la construcción. 
"Cuando estos materiales se vuelvan más costosos en los mercados globales, también lo harán 
en México." "Estimamos que el costo de una tonelada de varilla, que en la actualidad es de 25 
mil pesos, podría multiplicarse y llegar a los 50 mil pesos", alertó Pablo Haro Panduro, presidente 
de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Tamaulipas. 
 

Obras del 2024 salvan economía de constructores locales 
(2025-03-13, Redacción, El Gráfico TAMPS (sitio), ) 
El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), delegación 
Ciudad Victoria reiteró que los empresarios adheridos siguen realizando obra pública en etapa 
avanzada y por entregarse a más tardar el 31 de marzo, además de otros trabajos particulares, 
para de esa manera mantenerse activos. De hecho, consideró que los constructores de una u 
otra forma se organizan para enfrentar este tipo de situaciones que generalmente se presentan 
en el primer trimestre de cada año, en el que las actividades programadas se paralizan por 
cuestiones presupuestarias. 
 
 

https://www.efinf.com/clipviewer/e67bd6aa9b6c8b69371ca19d6f3a0977?file
https://www.efinf.com/clipviewer/99de7af6d912e5b9282861dcb5048282?file
https://www.efinf.com/clipviewer/b1868317ccd5064d36b5d6ba24336b7e?file
https://www.efinf.com/clipviewer/b1868317ccd5064d36b5d6ba24336b7e?file
https://www.efinf.com/clipviewer/c787ce19804a5439ecd8b4a08be7fece?file


 

 

 

Con gran participación, se realiza en Palenque el Foro de Consulta Ciudadana para la 
elaboración del Plan Estatal de Desarrollo 2025-2030 
(2025-03-13, Redacción, Debate Hoy CHIS (Sitio), ) 
En la ciudad de Palenque se llevó a cabo el Foro de Consulta Ciudadana "Gobierno de 
Resultados, Honesto y Responsable, Sector Estratégico de Planeación de Infraestructura para el 
Desarrollo", un ejercicio participativo que reunió a más de 600 asistentes de la iniciativa privada, 
sector académico, gobierno y ciudadanía en general, con el objetivo de abordar temas 
fundamentales sobre desarrollo urbano e infraestructura sostenible en el estado. Durante este 
foro destacó la presencia del presidente municipal de Palenque, Jorge Cabrera Aguilar; la 
secretaria de Movilidad y Transporte, Albania González Pólito; el director general de la Comisión 
de Caminos, Rafael Ruíz Morales; el director general de la Promotora de Vivienda Chiapas, 
Fernando Farro José; la directora general del Instituto Estatal del Agua, Karina Montesinos 
Cárdenas; la diputada presidenta de la Comisión de Obras Públicas y Desarrollo Urbano del 
Congreso del Estado, Alejandra Gómez Mendoza y el diputado federal por el Distrito 1 de 
Palenque, Carlos Morelos Rodríguez. Así como presidentes e integrantes del Colegio de 
Arquitectos Chiapanecos A.C. (CACHAC), del Colegio de Ingenieros Civiles de Chiapas (CICCH), 
Colegio Chiapaneco de Ingenieros Civiles Siglo XXI, Colegio Metropolitano de Ingenieros Civiles 
de Chiapas, Colegio de Arquitectos Chiapanecos Nueva Generación, Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC), delegación Chiapas y de la Asociación Mexicana de la 
Industria de la Construcción (AMIC), Empresarios Chiapanecos de la Innovación Social A.C., 
entre otros. 
 

Falta de obra pública en Tamaulipas está afectando a constructores locales 
(2025-03-13, Redacción, Nota Tamaulipas TAMPS (sitio), ) 
La situación actual para los constructores de la ciudad es desafiante ya que la falta de obra 
pública está afectando su capacidad para obtener nuevos proyectos y mantener su actividad 
económica. Sin embargo, algunos constructores están encontrando una forma de sobrevivir 
gracias a las obras programadas del año pasado que aún no han concluido. Estas obras, que se 
iniciaron en el año anterior, están permitiendo a los empresarios mantener su actividad y 
sostenerse financieramente hasta que el gobierno inicie su nuevo programa de obra pública, 
afirmó Jorge Adán Contreras Galván. "Algunas obras iniciadas el año pasado se terminaron 
apenas en febrero, todavía quedan pendientes otras para entregarse este mes y estamos en 
espera de que inicien las licitaciones para las que se tienen programadas para este 2025". El 
presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), delegación 
Ciudad Victoria reiteró que los empresarios adheridos siguen realizando obra pública en etapa 
avanzada y por entregarse a más tardar el 31 de marzo, además de otros trabajos particulares, 
para de esa manera mantenerse activos. 
 

Anuncia Tere Jiménez Inversión de más de 110 Millones de Pesos en la Construcción de 
Nuevas Vialidades al Oriente de la Ciudad 
(2025-03-13, Redacción, Pagina 24 AGS (sitio), ) 
Se construirán 25 nuevas vialidades con concreto hidráulico, beneficiando a más de 600 mil 
habitantes de esta zona. Las obras se realizarán en Norias de Paso Hondo, Los Pericos, Cumbres 
III y Palomino Dena. En el evento, también estuvieron presentes los diputados locales Luis León 
Méndez, Salvador Maximiliano Ramírez Hernández y Lucía de León Ursúa; José Juan Sánchez 
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Barba, coordinador general de Gabinete, y Arentsen Dávila Ramírez, presidente de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Aguascalientes. 
Periodico Enfoque Informativo AGS(Sitio), 
 

CONSTRUCCIÓN 
 

Se contrae 2.8% la actividad industrial 
(2025-03-14, Mario Luna, El Financiero, . 1, 5) 
La actividad industrial en México cayó 2.8 por ciento anual en enero, arrastrada principalmente 
por la construcción, y los analistas prevén que se mantendrá débil en los próximos meses, ante 
la incertidumbre generada por las medidas arancelarias de Estados Unidos (EU). Tres de los 
cuatro sectores que conforman el IMAE cayeron; en la minería la baja fue de 1.8 por ciento anual; 
en las manufactureras de 0.9 por ciento, de 6.4 por ciento en la construcción. 
El Universal (sitio), 
 

Programa de Vivienda para el Bienestar requiere coordinación entre Gobierno e IP: 
Canadevi 
(2025-03-13, Fernanda Hernández, Centro Urbano (Sitio), ) 
Luis Alberto Moreno Gómez Monroy, expresidente nacional de la Cámara Nacional de la Industria 
de Desarrollo y Promoción de la Vivienda (Canadevi), celebró que la vivienda sea un tema 
prioritario para el Gobierno Federal, con la puesta en marcha del Programa de Vivienda para el 
Bienestar (PVB), cuya meta es la construcción de 1 millón de viviendas de interés social en el 
sexenio. "Es importante que empiece a haber ese sentimiento de que podemos hacer algo de 
manera conjunta, coordinada, para empezar nuevamente a construir proyectos de vivienda 
social, vivienda para personas de menores ingresos. Pero existe la necesidad obviamente de 
tener una coordinación adecuada", consideró. 
 

La propuesta fiscal de Trump: amenaza u oportunidad para México 
(2025-03-14, Redacción, El Economista (sitio), ) 
La agenda de reforma fiscal que Donald Trump ha propuesto para el periodo 2025-2029 promete 
transformar el panorama económico de Estados Unidos. Con un enfoque radical en reducir 
impuestos y fortalecer las barreras comerciales mediante una política agresiva de aranceles, el 
presidente pretende aumentar el poder adquisitivo de su población y fortalecer la influencia de 
los Estados Unidos ante el mundo. Al ofrecer recortes fiscales sustanciales tanto para empresas 
como para trabajadores, Trump busca devolver a su territorio las fábricas que hoy operan en el 
extranjero y revitalizar las ciudades que en otro tiempos fueron grandes empleadoras de 
norteamericanos. Aunque una reducción de impuestos en Estados Unidos podría generar una 
ventaja fiscal para las empresas estadounidenses, los factores estructurales en México como 
costos laborales más bajos, proximidad geográfica, acuerdos comerciales, infraestructura y 
especialización sectorial siguen proporcionando a México una ventaja competitiva en términos 
de costos de producción. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 

Aprietan al 'Cuau'; hallan casa criminal 
(2025-03-14, Benito Jiménez, Reforma, . 1, 10) 
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Intentaban ejecutar una orden de aprehensión por corrupción y encontraron restos humanos y 
rastros de sangre en el domicilio del ex director del FideicomiSO Lago de Tequesquitengo, 
Dionicio Emanuel Álvarez Anonales. Autoridades de Morelos emprendieron la búsqueda de uno 
de los colaboradores del ex Gobernador Cuauhtémoc Blanco. La Fiscalía Anticorrupción emitió 
desde el miércoles una ficha de búsqueda y ofreció una recompensa de más de 113 mil pesos 
por información que conduzca a la captura de Alvarez Anonales. 
 

Narcorreclutamiento, de la central al rancho del terror 
(2025-03-14, Raúl Torres, El Universal, . 1, 10) 
El Cártel Jalisco Nueva Generación enganchaba a jóvenes con trabajos que no existían. A veces 
los citaban en casas que rentaban como "oficinas" y otras los captaban cuando llegaban a la 
central de autobuses, desde donde los llevaban al rancho. Es el testimonio de un sobreviviente 
del rancho Izaguirre, señala el colectivo Madres Buscadoras de Jalisco, pero las autoridades lo 
saben desde hace años. 
 

La cooperación de México, sin precedente: EU 
(2025-03-14, Enrique Sánchez, Excélsior, . 1, 4) 
El gobierno de Estados Unidos reconoció que la presidenta Claudia Sheinbaum ha tomado 
medidas "muy fuertes y nunca antes vistas" contra los cárteles y la migración. Marco Rubio, 
secretario de Estado de la administración de Donald Trump, afirmó que le dan crédito a México 
en estas acciones, aunque haya diferencias en el tema del comercio. Dijo que el gobierno de 
Trump está dispuesto a ayudar a controlar el tráfico de armas desde EU, por lo que ya ha habido 
pláticas sobre ese tema. 
 

EU palomea la " cooperación" de México en comercio y seguridad 
(2025-03-14, Diego Salcedo, Milenio Diario, . 1, 12 13) 
Los secretarios estadounidenses de Comercio, Howard Lutnick, y de Estado, Marco Rubio, 
aplaudieron la cooperación de México en la crisis por aranceles y en el combate al narcotráfico, 
mientras que el futuro embajador de Washington aquí, Ronald Johnson, reconoció el apoyo del 
gobierno de Claudia Sheinbaum en el blindaje a la frontera. 
 

EU no descarta acción militar directa contra los cárteles 
(2025-03-14, Jim Cason, La Jornada, . 1, 3) 
Ronald Johnson, el nominado por Trump como futuro embajador de EE.UU. en México, no 
descartó la posibilidad de una acción militar unilateral contra los cárteles de narcotráfico en 
territorio mexicano. Johnson expresó su disposición a cooperar con México en temas de 
migración y seguridad, pero enfatizó que la protección de los ciudadanos estadounidenses es 
una prioridad. La audiencia de confirmación fue en gran parte cordial, pero varios senadores 
señalaron a México como un lugar peligroso, con altos niveles de violencia por parte de 
narcotraficantes. 
 

Ambiente incierto se generaliza en sectores y regiones 
(2025-03-14, Felipe Gazcón, El Financiero, . 1, 4) 
La incertidumbre tiene un impacto generalizado en las empresas del país, que las limita para 
tomar decisiones de inversión, lo que merma el desempeño de las economías regionales, destacó 
Alejandrina Salcedo. La directora de Investigación Económica del Banxico enfatizó que los 
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temores que ya existían por la desaceleración se recrudecen por entorno de incertidumbre. 
Anticipó un crecimiento moderado en 2025 con una recuperación marcada en 2026. 
 

Ventas en tiendas de autoservicio reportan primera caída en 4 años 
(2025-03-14, Judith Santiago, El Economista, . 1, 23) 
En febrero de 2025, las ventas nominales a tiendas iguales, que incluyen todas las tiendas con 
más de un año de operación pertenecientes a la Asociación Nacional de Tiendas de Autoservicio 
y Departamentales (ANTAD), cayeron 1.7% en comparación con el mismo mes del año anterior. 
Este descenso pone fin a una racha de cuatro años de crecimiento constante, marcando la 
primera caída desde febrero de 2021, cuando las ventas se redujeron un 1.5% debido a la 
pandemia de Covid-19. 
 

Faltan 1, 900 mdp en Morelos y Veracruz 
(2025-03-14, Juan Carlos Rodríguez, El Sol de México, . 1, 8) 
Las gestiones de Cuitlahuac García, en Veracruz, y de Cuauhtémoc Blanco, en Morelos, están 
en la mira de la Auditoría Superior de la Federación (ASF), luego de que investigaciones de tipo 
forense a la Cuenta Pública de 2023 detectaron presuntos desvíos por más de mil 900 millones 
de pesos. Las irregularidades detectadas en el penúltimo año de gobierno de ambos mandatarios 
morenistas equivalen a la tercera parte de los seis mil 632.5 millones de pesos que quedaron 
pendientes de solventar tras 29 auditorías forenses realizadas a la cuenta de 2023 en toda la 
administración pública. 
 

Prohíbe corridas de toros con violencia 
(2025-03-14, José Miguel Velázquez, El Heraldo de México, . 1, 36 37) 
La jefa de Gobierno de la CDMX, Clara Brugada, se posicionó ayer en prohibir la tauromaquia 
(con sangre) en la capital del país. Además, creó la figura jurídica de "espectáculo taurino libre 
de violencia". Los grupos taurinos, encabezados por Manuel Sescosse (Tauromaquia Mexicana), 
Mariano del Olmo (empresarios), Giovanni Aloi (asociación de matadores) el abogado Salvador 
Arias coincidieron que la nueva propuesta de Brugada no fue consultada con el gremio. 
 

Propaganda política, sin fiscalización del INE 
(2025-03-14, Arturo Rivera, 24 Horas, . 1,3) 
Lonas, payeras y mochilas con logos de partidos se ofrecen por internet o de forma presencial 
con toda libertad; sin embargo, aunque los consumidores sean las mismas fuerzas políticas y 
SUS simpatizantes, los artículos están fuera de la revisión del INE debido a que la mercancía 
ofertada no es fiscalizable, sino que se le considera un acto de comercio particular, según 
sentencia del TEPJF, aunado a que éste no es un año electoral. 
 

¿Inclusión financiera? sí, pero desigual 
(2025-03-14, Gabriel Nava, Reporte Índigo, . 1, 12 13) 
El proceso de adopción e implementación de servicios crediticios, de ahorro e inversión en el país 
ha ido avanzando a lo largo de los últimos años; sin embargo, no significa que toda la población 
se vea beneficiada de la misma forma. El acceso y uso de servicios financieros formales en el 
país ha registrado un avance inequitativo entre la población, ya que mientras algunas personas 
gozan de los mayores avances en la materia, otras ni siquiera pueden acceder a una tarjeta de 
crédito o a una cuenta de ahorro. 
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AICM instalará difusores de aroma 
(2025-03-14, Alejandro de la Rosa, El Economista, . 27) 
El Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) busca ofrecer, en breve, una 
agradable experiencia olfativa a sus pasajeros. La gerencia de Recursos Materiales de la terminal 
invitó a las empresas ON TOP OFF, Marketing Olfativo e Industrias GAAND a participar en una 
licitación para ofrecer el servicio de instalación y operación de equipos nebulizadores de aroma. 
El objetivo del aeropuerto, a cargo de la Secretaría de Marina (Semar) y dirigido por el 
Contralmirante José Ramón Rivera Parga, es mejorar la calidad y neutralizar olores con el fin de 
disminuir las quejas de usuarios y ofrecer una mejor estancia dentro de las instalaciones, como 
ocurre actualmente en diversos hoteles (Grupo Xcaret es pionera en experiencias aromáticas). 
 

Sofocan quema en Acapulco 
(2025-03-14, Raúl Flores, Excélsior, . 18) 
Elementos de la Octava Región Naval de la Secretaría de Marina (Semar), brindó apoyo en la 
sofocación de un incendio registrado en el interior del Aeropuerto Internacional de Acapulco, 
Guerrero, logrando controlar el siniestro de manera efectiva gracias a una intervención rápida. 
Para el control del incendio, la Secretaría de Marina desplegó un total de 62 elementos navales 
y siete vehículos especializados, entre ellos una unidad de comando, una ambulancia, un camión 
redilas, una pipa, un vehículo bombero dos pick-up. Además, se contó con el apoyo de un 
helicóptero MI17 (ANX-2204), el cual realizó siete descargas de 2 mil litros de agua cada una, 
sumando un total de 14 mil litros empleados en las labores. Gracias a la rápida y eficiente 
intervención, el incendio fue controlado y extinguido en una superficie de aproximadamente 30 
hectáreas. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 

Agenda Confidencial // Más estratagemas morenistas  
(2025-03-14, Luis Soto, El Independiente, . 1, 5) 
A la estrategia de "cabeza y sangre fría", "paciencia Solín, paciencia" se ha agregado, dicen los 
dirigentes de los partidos políticos de oposición, la siguiente trilogía: MENTIRA: Decir o 
manifestar lo contrario de lo que se sabe, se cree o se piensa. SIMULACIÓN: Fingimiento, 
presentación de algo como real. ENGAÑO: Falsedad con apariencia de verdad; ardid para que 
se crea y se tenga por cierto lo que no es. También le han entrado, la titular del Consejo Asesor 
Empresarial, Altagracia Gómez, así como dirigentes de diversos organismos (Concamin, 
Coparmex, Concanaco...), el mismísimo presidente del Consejo Coordinador Empresarial, 
Francisco Cervantes y algunos integrantes de la Junta de Gobierno del Banco de México, por no 
mencionar a los diputados y senadores de Morena y sus aliados, desde los que andan 
"papaloteando" y los "distraídos". 
 

Coparmex pide mejorar condiciones para la operación de gaseras 
(2025-03-13, Alejandro Alegría, La Jornada (sitio), ) 
La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) pidió al gobierno federal 
establecer condiciones que permitan a las empresas distribuidoras de gas licuado de petróleo 
(LP) operar de manera rentable, pues advirtió que existe un riesgo de desabasto por el control 
de precios del energético. El organismo del sector privado señaló que debido a que la Comisión 
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Reguladora de Energía (CRE) fija los precios máximos desde agosto de 2021, la continuidad del 
servicio está en riesgo, pero también está generando impactos negativos como la reanudación 
de la cobertura de la distribución, lo cual afecta a las comunidades que dependen del gas 
doméstico como principal fuente de energía; a su vez esto propicia que el mercado ilegal, que es 
controlado por grupos dedicados a la distribución clandestina de combustibles (huachigas); 
pérdida de empleos; riesgo en la seguridad operativa a mediano plazo; así como un retroceso en 
el acceso a energéticos modernos. 
 

Advierte Coparmex posible desabasto de gas por control de precios en el combustible 
(2025-03-13, Alejandro Paez, La Crónica de Hoy (sitio), ) 
El control de precios ya provocó la expansión de un mercado ilegal, con la incursión de grupos 
dedicados a la distribución clandestina de combustibles (huachigas), lo que incrementa los 
riesgos de seguridad. La imposición de precios por parte del Gobierno desde hace seis meses, 
sin considerar los costos reales de distribución de este combustible ya puso en riesgo el abasto 
de este servicio y ha provocado la expansión de un mercado ilegal, con la incursión de grupos 
dedicados a la distribución clandestina de combustibles (huachigas), lo que incrementa los 
riesgos de seguridad y vulnera la legalidad del sector. Así lo advierte la Confederación Patronal 
de la República Mexicana (Coparmex) quien advierte que esta situación también ha reducido la 
cobertura de la distribución, afectando a comunidades que dependen del Gas L.P. como principal 
fuente de energía. 
 

Ante el riesgo en el abasto de gas L.P. que afecta a familias y empresas, Coparmex urge 
garantizar un mercado competitivo y sostenible 
(2025-03-14, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio), ) 
El Gas L.P. es un insumo esencial para millones de familias y empresas en México. Su 
disponibilidad y distribución eficiente no solo inciden en la calidad de vida de los ciudadanos, sino 
que también impactan la competitividad de sectores productivos clave. En la Confederación 
Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) reconocemos que garantizar su acceso en 
condiciones justas y equitativas requiere un entorno que promueva la inversión, la certidumbre 
jurídica y la libre competencia. 
 

Coparmex Pide Responder "Cuidadosamente" A Los Aranceles De Trump Para No Dañar 
A México 
(2025-03-14, Redacción, Changoonga (Sitio), ) 
México debe ser estratégico ante la posibilidad de una imposición arancelaria, pues cualquier 
represalia comercial debe evitar afectar su propia economía, advirtió Juan José Sierra Álvarez, 
presidente nacional de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex). La 
confederación destacó que la incertidumbre generada por las constantes amenazas de aranceles 
por parte de Estados Unidos obliga a México a fortalecer su mercado interno y reducir la 
dependencia del exterior para garantizar estabilidad y crecimiento. 
 

Coparmex Nacional y CDMX presentan programa de fortalecimiento para Mipymes 
(2025-03-14, Redacción, FIN Ganar-Ganar, ) 
En un esfuerzo por impulsar el crecimiento de las micro, pequeñas y medianas empresas 
(Mipymes), Coparmex Nacional y Coparmex Ciudad de México anunciaron la implementación de 
un programa integral de fortalecimiento. Durante el desayuno mensual de socios de la 
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organización en la capital, Juan José Sierra Álvarez, presidente nacional de Coparmex, destacó 
la importancia de atender a este sector, que representa el 64% del empleo en México, pero 
enfrenta desafíos estructurales como la falta de financiamiento y la informalidad, que alcanza el 
54.5%. 
 

Ante el riesgo en el abasto de gas l.p. que afecta a familias y empresas, COPARMEX urge 
garantizar un mercado competitivo y sostenible 
(2025-03-14, Redacción, News México (Sitio), ) 
El Gas L.P. es un insumo esencial para millones de familias y empresas en México. Su 
disponibilidad y distribución eficiente no solo inciden en la calidad de vida de los ciudadanos, sino 
que también impactan la competitividad de sectores productivos clave. En la Confederación 
Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) reconocemos que garantizar su acceso en 
condiciones justas y equitativas requiere un entorno que promueva la inversión, la certidumbre 
jurídica y la libre competencia. 
 

Coparmex ve riesgos de desabasto de gas LP por control de precios desde el gobierno 
(2025-03-13, La Redacción, Proceso (sitio), ) 
La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) denunció que el sector de 
distribución de gas licuado de petróleo (LP) enfrenta retos económicos y operativos que ponen 
en riesgo el abasto, debido a la imposición de precios por parte del gobierno desde hace seis 
meses. Y aseguró que esta medida no considera los costos reales de distribución y, por lo tanto, 
compromete la continuidad del servicio y genera impactos negativos. 
 

Daer anunció que la CGT realizará un paro general de 24 horas contra el Gobierno antes 
del 10 de abril 
(2025-03-14, Redacción, Infobae América (Sitio), ) 
La CGT ya le puso proa a su tercer paro general contra Javier Milei: será antes del 10 de abril. 
Lo anunció esta tarde el cotitular cegetista Héctor Daer (Sanidad), durante el congreso nacional 
de la Unión de Trabajadores de la Economía Popular (UTEP), realizado en la sede de Azopardo 
802, con la presencia de los principales líderes de la central obrera, incluido Hugo Moyano, el 
titular del Sindicato de Camioneros, hasta ahora de actitud moderada. 
 

¡Alerta! Reforma a la Ley de Amparo entra en vigor mañana: ¿Qué significa para tus 
derechos? 
(2025-03-13, Redacción, Noticias CD.MX (Sitio), ) 
La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha advertido que esta reforma 
representa un retroceso en la defensa de los derechos fundamentales. Según el organismo, al 
restringir el efecto general de las sentencias de inconstitucionalidad, se deja en estado de 
indefensión a quienes no tienen los medios para litigar individualmente, debilitando así la 
protección de los derechos humanos en el país. 
 

Representa exportaciones de acero y aluminio 2.2%, valuadas en Dls. $617,100 millones 
(2025-03-13, Redacción, Reportacero (Sitio), ) 
Los aranceles de 25% al aluminio y acero impuestos por el presidente Donald Trump entraron en 
vigor el primer minuto del 12 de marzo, con una afectación global que eliminó las excepciones 
que Estados Unidos concedió a países como México, Canadá, Australia, Argentina, Brasil y 
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Corea del Sur. El golpe para las exportaciones del país parece, por ahora, moderado. Por otra 
parte, la industria mexicana y la Secretaría de Economía consideran injustificada la imposición 
de aranceles, con el argumento de que México compra más acero y aluminio a Estados Unidos 
de lo que le vende. La Cámara Nacional de la Industria del Hierro y el Acero (Canacero) señala 
que el balance comercial al cierre de 2024 muestra un superávit de 2.3 millones de toneladas a 
favor de Estados Unidos. 
 

Maquiladoras concentran quebranto al fisco por 16 mil mdp: SAT 
(2025-03-14, Redacción, México-times CDMX (sitio), ) 
Una empresa de las 6 mil 100 maquiladoras registradas en el país concentra más de 80 por 
ciento de los adeudos por el uso abusivo de la figura retorno virtual de mercancías, litigio cuyo 
fondo se encuentra frenado en la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), informó Gari 
Flores Hernández González, administrador general de Recaudación del Servicio de 
Administración Tributaria (SAT). La Confederación Patronal de la República Mexicana 
(Coparmex) ha difundido que la medida implica una doble tributación a las empresas y, "según 
estimaciones del SAT, un cobro por 44 mil millones de pesos". 
Diario de Tabasco TAB (Sitio), 
 

La Coparmex llama a fortalecer el mercado interno ante aranceles al acero y aluminio. 
(2025-03-13, Carlos Reyes, Canal 8.3 UNIFE, ) 
En el contexto de la temporada de cuaresma y la reciente imposición de aranceles al acero y al 
aluminio, la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha instado a México 
a fortalecer su mercado interno y disminuir la dependencia externa. Juan José Sierra Álvarez, 
presidente de la Coparmex, ha solicitado una respuesta estratégica para mitigar posibles 
impactos negativos en la economía nacional. La organización ha enfatizado la necesidad de crear 
un entorno favorable para la inversión y promover un crecimiento sostenible. 
 

COPARMEX pide al gobierno mexicano fortalecer la economía interna y diversificar 
mercados ante incertidumbre por aranceles de EE.UU. 
(2025-03-13, Darío Celis, Canal 8.1 Heraldo TV, ) 
La Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) ha instado al gobierno 
federal a implementar nuevas estrategias para fortalecer la economía interna, asegurando la 
certeza jurídica para las inversiones y priorizando la diversificación de mercados. El organismo 
ha expresado su preocupación por la incertidumbre generada por la imposición y amenaza de 
aranceles por parte de Estados Unidos, enfatizando que esta situación no debe limitar la visión 
ni frenar el desarrollo de la industria nacional. 
 

Voltear hacia otros países: Coparmex 
(2025-03-14, Reforma, Plaza de Armas QRO (sitio), ) 
Ante la decisión de Estados Unidos de imponer aranceles a productos mexicanos, el sector 
patronal advirtió que México debe voltear a otros países para impulsar el comercio. Juan José 
Sierra, presidente de Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) señaló que 
la incertidumbre no es buena para el País. "La incertidumbre continúa y la incertidumbre no es 
buena para el País. Y más en la coyuntura de la situación económica, en una desaceleración 
económica que viene del segundo semestre del 2024, creemos que tenemos que reinventarnos. 
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Peso logra su mejor nivel desde diciembre  
(2025-03-14, A. Sánchez, G. Soriano, Milenio Diario, . 12) 
Tras los elogios del secretario de Comercio de EU, Howard Lutinick, el peso mexicano se revaluó 
frente al dólar tocando su mejor nivel en el año. En tanto, la Coparmex respaldó la postura de 
esperar al 2 de abril para responder a los aranceles, pues "tenemos que ser muy estratégicos 
para no darnos un balazo en el pie", mientras que la Concanaco Servytur se pronunció por 
diversificar los mercados de exportación. 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

Historias de NegoCEOs // Nepotismo en la CFE 
(2025-03-14, Mario Maldonado, El Universal, . 8) 
Los cambios en la Comisión Federal de Electricidad (CFE) no han sido tales con la llegada de 
Emilia Calleja Alor a la dirección general de la empresa pública. Se pensó que al tratarse de una 
funcionaria cuya formación se dio al interior de esta institución, se privilegiaría el crecimiento de 
los ingenieros que han trabajado por muchos años en la CFE, pero no ha sido así. 
 

Bitácora Del Director // Riesgoso, dejar a China fuera del análisis global 
(2025-03-14, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2) 
Fijada nuestra atención en temas nacionales como la inseguridad, el estancamiento económico 
y los posibles aranceles de Estados Unidos, así como en el segundo mandato de Donald Trump 
la amenaza rusa a la paz internacional. hemos desatendido lo que ocurre en China. Ignorar los 
hechos en la segunda potencia mundial puede ser costoso, pues son pieza fundamental en el 
panorama global. Por ello, me propuse revisar lo sucedido en las recientes reuniones plenarias 
del Congreso Nacional del Pueblo la Conferencia Consultiva del Pueblo Chino (CCPC) en Pekin. 
conocidas en la jerga politica del país dirigido por Xi Jinping, como Liang Hui ("Dos Sesiones"). 
Durante estas reuniones se abordaron temas clave: ambiciosos objetivos de crecimiento. 
modernización military retos sociales. 
 

Análisis Superior // ¿A quién representan? 
(2025-03-14, David Páramo, Excélsior, . 1, 3) 
La inmensa mayoría de las organizaciones de la iniciativa privada deberían preguntarse a quién 
representan. ¿Cuál es su relevancia? ¿A quién le sirven? La respuesta a estos cuestionamientos 
hará que la mayoría de ellas se den cuenta de que se han vuelto organismos irrelevantes que no 
le sirven a nadie, puesto que se representan a sí mismas. La construcción del pacto gasolinero 
muestra muy claramente cómo ve el gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum a muchas 
organizaciones. De las más de dos decenas de mesas de trabajo que se llevaron a cabo para 
establecer el acuerdo de precio en la gasolina regular, la Onexpo sólo asistió a una reunión de 
menos de 45 minutos que no llevó a ningún lado. Esta organización, que preside Jorge Mijares, 
logró esa reunión por presionar con campañas locales a la Presidenta, y desperdiciaron su 
oportunidad tratando de que se les aumentara el margen de comercialización. 
 

Veranda // Sectur libera el uso de la Marca México a los estados  
(2025-03-14, Carlos Velázquez, Excélsior, . 5) 
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La Secretaría de Turismo (Sectur) ha liberado el uso de la Marca México a los estados, facilitando 
su inclusión en campañas y ferias de turismo. Los convenios permitirán a los estados utilizar la 
marca de manera gratuita, siempre que sea sin fines de lucro. 
 

Activo Empresarial // Trump está convencido de sus aranceles para "reindustrializar EU" 
(2025-03-14, José Yuste, Excélsior, . 2) 
Trump está convencido de sus aranceles para "reindustrializar EU". Al principio creíamos que los 
aranceles de Trump eran una forma de negociar y presionar. Y SÍ lo son. Pero también son parte 
de su política económica de "reindustrializar Estados Unidos", de regresar a crear las grandes 
acereras, cuando, hasta hace dos meses, había varios competidores para comprar la otrora 
gigante US Steel. 
 

Cuenta Corriente // "Efecto Tesla" y las "Tariffs Trump World War"  
(2025-03-14, Alicia Salgado, Excélsior, . 5) 
El aliado más ruidoso del presidente estadunidense Donald Trump es Elon Musk, cabeza de un 
consorcio industrial cuyo bien de exportación más significativo es Tesla. En una misiva dirigida a 
Jameson Greer, titular de la USTR, sin firma, pero de carácter corporativo, se indica que el 
productor de autos eléctricos con sede en Texas está a favor del comercio justo, pero advierte 
que los productores de autos estadunidenses, y principalmente de autos eléctricos, están 
expuestos a ser objetivo en la guerra de aranceles que ha iniciado Trump. 
 

Día con Día // La asignatura con  
(2025-03-14, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3) 
Los hechos, atrozmente, van dictándole al gobierno cuál es su gran asignatura pendiente. Su 
asignatura con A. Es atajar el crimen, proteger a los mexicanos del horror que el crimen es capaz 
de imponer la sociedad mexicana, con la complicidad, la omisión o la incapacidad de las 
autoridades. El fracaso de los gobiernos frente al crimen es evidente en muchos estados de la 
República. El horror criminal es la norma, no la excepción, en esos estados. 
 

Duda Razonable // En estos tiempos de horror, volver a Claudio Lomnitz 
(2025-03-14, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2) 
Esta semana "la nota" llegó desde Jalisco, desde aquel campo de terror. Las imágenes, la 
inutilidad de gobernantes de todos colores y todos niveles, la incertidumbre, inimaginable dolor 
de víctimas y familias. No es la primera sacudida ni, por desgracia, será última. En unas semanas 
habremos olvidado Jalisco y pronto aparecerá en otro estado, cerca de otra ciudad, otro campo 
de exterminio. Así vivimos desde hace unas décadas. 
 

En Privado // Candidato in pectore 
(2025-03-14, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3) 
A sí como todos los papas han designado cardenales in pectore, que nada tiene que ver con su 
sucesión cuyo purpurado se extingue a la muerte del obispo de Roma, en México la mayoría de 
los presidentes, de todos los colores, ha tenido a su candidato también in pectore. Para 2030, 
López Obrador tiene un candidato ex pectore, su hijo Andrés Manuel, y la presidenta Sheinbaum 
debe tener el suyo por tratarse de un derecho político adquirido en la tradición de la sucesión 
presidencial mexicana. Eso a pesar de los duros de Morena, encabezados por Andy el miserable 
de Jesús Ramirez Cuevas, que operaron, le decía, en Ciudad de México en noviembre de 2023. 
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Estrictamente Personal // Responsabilidades en Teuchitlán 
(2025-03-14, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 40) 
Teuchitlán socializó a nivel nacional la tragedia que vive México desde hace años. Las imágenes 
de la ropa y los zapatos, las bolsas y las mochilas, las cartas y las fotografías de sus cercanos 
en un rancho donde había operado hasta muy recientemente un campo de entrenamiento del 
Cártel Jalisco Nueva Generación y tres hornos crematorios, vincularon a las víctimas que 
murieron ahí con los temores y angustias de miles. 
 

Coordenadas // ¿'Cabeza fría' = peso fuerte? 
(2025-03-14, Enrique Quintana, El Financiero, . 2) 
A pesar de la imposición de aranceles al acero y al aluminio, el peso mexicano se ha fortalecido 
frente al dólar. Esta resiliencia se debe a una combinación de factores económicos y políticos, 
como la estrategia conciliadora del gobierno mexicano y la percepción de que los aranceles 
podrían ser evitables o durar poco. Además, la depreciación global del dólar ha favorecido la 
apreciación del peso mexicano. 
 

En Petit Comité // Del terror a la repugnancia... y nada pasa 
(2025-03-14, Óscar Mario Beteta, El Financiero, . 33) 
México enfrenta una crisis humanitaria de proporciones alarmantes: la desaparición de personas 
suma más de 124 mil 62 hombres, mujeres jóvenes no localizados en un país en el que cada 
nueva tragedia supera nuestra capacidad de asombro. A la larga lista de horrores y desgracias 
hay que sumar una nueva. Es el hallazgo de un campo de exterminio a sólo una hora y minutos 
de la ciudad de Guadalajara, el Rancho Izaguirre, en Teuchitlán. Allí fueron hallados al menos 
493 objetos personales y un número indeterminado de restos humanos calcinados. 
 

Ricos y Poderosos // T-MEC: ¿Resolución de disputas? ¡Ya tardaron! 
(2025-03-14, Marco Antonio Mares, El Economista, . 24) 
La guerra arancelaria ya comenzó. Estados Unidos decidió aplicar aranceles y de inmediato se 
anuncian las réplicas de Canadá, la Unión Europea y China. En un inédito duelo internacional 
arancelario, el presidente Donald Trump amenaza con duplicar los aranceles a quienes osan 
responder. 
 

La Gran Depresión // ¿Podría Trump respetar un acuerdo de Trump? 
(2025-03-14, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 8) 
La estabilidad es esencial, porque el siguiente paso es que toda esta incertidumbre se traspase 
a otros indicadores que sí son propios de la actividad económica del país, como el consumo, la 
inversión, la producción industrial y el Producto Interno Bruto. ¿Cuánto tiempo habrá que vivir 
bajo ese temor diario de las nuevas ocurrencias del Presidente de Estados Unidos? 
 

La Quinta Transformación //A capilla, embotelladoras de agua 
(2025-03-14, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7) 
Terrible revés judicial acaba de recibir Niagara Bottling. La embotelladora norteamericana de 
Andy Peykoff se enfrenta a la pérdida del permiso para embotellado de agua de su planta en 
Soyaniquilpan de Juárez, Estado de México. Como le comenté anteriormente, esta planta 
embotelladora de agua es la más grande de México pues cuenta con autorización para embotellar 
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casi tres mil millones de litros anuales en una de las zonas con mayor escasez del vital líquido. 
No obstante, se espera que esta sentencia también abra el camino para nuevos amparos contra 
los permisos otorgados a las empresas de estos sectores de la industria, pues no son pocos los 
reclamos sociales en torno a las operaciones de este tipo de plantas que acaparan el preciado 
líquido en detrimento de las zonas habitacionales. 
 

Desde el Piso de Remates // México y Canadá: estrategias opuestas pero mismos 
aranceles 
(2025-03-14, Maricarmen Cortés, 24 Horas, . 17) 
México y Canadá mantienen estrategias opuestas ante la política arancelaria de Estados Unidos, 
pero con los mismos aranceles. México espera no ser incluido en los aranceles recíprocos que 
anunciará Donald Trump el 2 de abril, mientras que Canadá ha iniciado aranceles estratégicos 
contra importaciones de Estados Unidos. Sin embargo, México y Canadá han sido incluidos en 
los aranceles del 25% al acero y al aluminio, a pesar de que esto viola abiertamente el T-MEC. 
 

Jaque Mate // Los jilgueros 
(2025-03-14, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8) 
Ante los "logros" que presume la 4T, no sorprende el entusiasmo de quienes usan el arte de la 
retórica para alabar a quien tiene el poder. 
 

TREN MAYA 
 

10 por ciento 
(2025-03-14, Esmeralda Lázaro, El Economista, . 1, 34 35) 
La región sur tuvo la mayor caída trimestral en su actividad económica durante el cierre del 2024, 
de 2.0%, pero en dicho periodo se registraron contracciones en todo el país: el norte y centro 
norte con 0.8% y el centro con 0.6%, lo cual significó una disminución nacional de 0.6%, de 
acuerdo con el Reporte sobre las Economías Regionales de Banco de México (Banxico). El sector 
de la construcción, en el sur, registró una baja de 10% respecto al trimestre anterior; la zona se 
integra por Campeche, Chiapas, Guerrero, Oaxaca, Quintana Roo, Tabasco, Veracruz y Yucatán. 
Banxico identificó que entre los factores que influyeron se encuentra la finalización de los tramos 
6 y 7 del Tren Maya, lo cual redujo el flujo de recursos en estados como Quintana Roo y 
Campeche. 
 

Mexsat dará servicio de comunicación a Tren Maya 
(2025-03-13, Carla Martínez, Dinero en Imagen (Sitio), ) 
El sistema satelital mexicano Mexsat fue seleccionado para brindar el servicio de comunicación 
y rastreo al Tren Maya durante este año. Mexsat, como parte de Financiera para el Bienestar 
(Finabien), obtuvo por 30 millones de pesos en adjudicación directa para dar el servicio del 15 de 
febrero al 30 de noviembre de 2025. Como parte del contrato se contempla conectividad para la 
infraestructura del Tren Maya que abarca vía férrea material rodante, estaciones, puestos de 
control, centro de gestión de operaciones, centro de despacho de trenes, edificios corporativos, 
bases de mantenimiento, talleres y cocheras. 
 

Yucatán fortalece lazos de cooperación con España 
(2025-03-13, Redacción, El Economista (sitio), ) 
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Yucatán y España fortalecieron lazos de cooperación luego de una reunión entre el gobernador 
del estado, Joaquín Díaz Mena, y el embajador de España en México, Juan Duarte Cuadrado, 
en la cual acordaron continuar impulsando estrategias conjuntas en materia comercial, turística, 
de agua, sanidad y movilidad sostenible. El mandatario estatal recibió al diplomático español y 
su comitiva para dar seguimiento a proyectos clave que se están trabajando en conjunto, con el 
objetivo de mejorar la calidad de vida de los habitantes del estado y explorar áreas de oportunidad 
para estrechar la relación bilateral entre ambas naciones. En su mensaje, el titular del ejecutivo 
estatal señaló que el gobierno de Yucatán se encuentra abierto a seguir cooperando para 
disminuir la desigualdad en el estado a través de acciones que ayuden a transformar la vida de 
los yucatecos. En ese sentido, Díaz Mena indicó que esta relación bilateral se continuará 
fortaleciendo, toda vez que suma al proyecto del Renacimiento Maya, el cual busca que los 
mejores años para el pueblo maya sean los que están por venir, a través de la modernización del 
Puerto de Progreso, la llegada del Tren Maya a Progreso para favorecer la conexión y el 
intercambio comercial con la costa este de Estados Unidos, el impulso a las energías limpias y la 
creación de polos de bienestar. 
Reportacero (Sitio),Hoja de Ruta (Sitio),Vocero.com.mx (Sitio), 
 

SICT va por compra de maquinaria para bacheo; expertos ven retos en operación 
(2025-03-13, Redacción, Diana Zavala, Obras por Expansión MX (sitio), ) 
La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) anunció la adquisición 
de 48 máquinas para realizar labores de pavimentación y bacheo en carreteras federales para 
atender los 44,120 kilómetros de autopistas del país con el programa "Bachetón" y prevenir más 
daños a la red. De acuerdo con el gobierno federal, el programa también tiene como objetivo 
generar ahorros, al evitar la contratación de empresas privadas que realicen las tareas, estrategia 
replicada a la que realizó la Defensa Nacional para arreglar las carreteras dañadas durante la 
construcción el Tren Maya. 
 

Corredor Interoceánico: Modernización de puertos y desarrollo económico para México. 
(2025-03-14, Erick Camacho, Canal 4 N+Foro TV, ) 
El corredor interoceánico que conecta el océano Pacífico con el Atlántico, abarcando más de 300 
km, es supervisado por 2000 elementos de la Marina. Esta iniciativa, que incluye la modernización 
de los puertos de Salina Cruz, Oaxaca, y Coatzacoalcos, Veracruz, busca posicionar a México 
como una puerta clave en el comercio global. El proyecto integra cuatro puertos, 10 polos de 
desarrollo y un ferrocarril, permitiendo la recepción de barcos de hasta 35,000 toneladas y 
almacenes con capacidad para 30,000 toneladas. La infraestructura portuaria, con inversiones 
significativas, genera empleo directo e indirecto. El ferrocarril conecta los puertos mencionados y 
se extiende hacia Palenque, con planes de vinculación al Tren Maya. 
 

AIFA 
 

Colonias y comunidades de México con los nombres más curiosos  
(2025-03-14, Redacción, Eje Central, . 9) 
México es un país que cuenta con una gran extensión territorial, en la cual se dividen varios 
pueblos, comunidades y colonias que son muy famosos por su gastronomía, tradiciones y 
lugares; pero también por el nombre que recibieron. Este Pueblo Mágico está ubicado entre 
encinos, pinos y bajo el cielo azul de la Sierra Madre Occidental, en el estado de Jalisco. Debo 
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mencionar que en la Ciudad de México, la colonia Aeropuerto Felipe Ángeles fue renombrada en 
diciembre de 2024, en honor al aeropuerto Felipe Ángeles, inaugurado en marzo del mismo año. 
 

Moneda En El Aire // Nada romperá la relación México-China 
(2025-03-14, Jeanette Leyva Reus, El Financiero, . 6) 
El impulso a las playas Nayarit-Jalisco. En el arranque del año, ya el gobernador Pablo Lemus, 
de Jalisco, hacía los anuncios de inversiones en las playas de Vallarta, con la llegada de nuevos 
resorts, pero dado la cercanía con Nayarit, toda la zona ya es el nuevo centro de atención de 
inversionistas de todo el mundo, lo que ha incrementado también la demanda de vuelos ahí. 
Grupo Aeroportuario Turístico Mexicano, que está integrado por Aeropuertos y Servicios 
Auxiliares (ASA), que lleva Carlos Merino, y Aeropuertos Mexicanos (AME), que encabeza Javier 
García Bejos, anunció inversiones de más de 4 mil millones de pesos, y ahora están 
incursionando agresivamente en la que ya son las costas de moda del Pacífico mexicano, Riviera 
Nayarit. Para estrenar las inversiones en el aeropuerto de Tepic, ahora de la Riviera Nayarit, se 
anunció la llegada de Viva, de Juan Carlos Zuazúa. La aerolínea volará desde el AIFA a este 
destino y también lo hará desde Monterrey. Por su parte, Volaris, que lleva Enrique Beltrarena, 
duplicará sus vuelos para tener dos diarios conectando a Tijuana con este aeropuerto. También 
comenzará a partir del verano vuelos desde y hacia Los Ángeles. En el caso de Aeroméxico, que 
dirige Andrés Conesa, adicionará otra frecuencia desde el AICM. Se estima que la ruta tiene un 
potencial inicial de más de 500 mil pasajeros al año. 
 

Redes de Poder 
(2025-03-14, Redes de Poder CDMX, Reporte Índigo, . 3) 
Existe cierta preocupación entre las autoridades mexiquenses, sobre todo en algunos municipios, 
y es que, a pesar de la construcción y operación del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles 
(AIFA), las localidades cercanas siguen presentando un alto número de viviendas abandonadas. 
Esto nos cuentan que se debe a que aún es complicado para la población trasladarse a esa zona 
del estado. 
 

Avanza Estafeta en el balizado de su flota terrestre 
(2025-03-14, Eduardo Méndez Vargas, Alianza Flotillera (Sitio), ) 
Estafeta, empresa especializada en mensajería y paquetería en el país, reafirmó su compromiso 
con la seguridad vial y el cumplimiento normativo ante funcionarios de la SICT, al informar los 
avances en la implementación del balizado de su flota de autotransporte. Estafeta destacó que 
es posible trabajar de la mano con la autoridad, bajo los principios de la colaboración y empatía, 
exaltando casos prácticos como la adopción del Complemento Carta Porte y la migración de sus 
operaciones aéreas al AIFA, decisiones que, junto con la implementación del balizamiento, 
consolidan a la compañía como referente en innovación y cumplimiento normativo dentro del 
sector logístico. 
 

El sonido Polymarchs, favorito de Morena, amenizará eventos en el AIFA y Tecámac. 
(2025-03-13, Claudio Ochoa, Latinus_us Youtube, ) 
El sonido Polymarchs, dirigido por Apolina Arsilva, padre de Paulina Silva, coordinadora de 
comunicación social de la Presidenta Sheinbaum, será el encargado de amenizar el tercer 
aniversario del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) y los 200 años del municipio de 
Tecámac en diciembre. La alcaldesa de Tecámac, Rosa Yolanda Wong, anunció un presupuesto 
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de $14 millones para la celebración, que incluirá la actuación de Polymarchs, la cantante Natalia 
Jiménez, el grupo Textex y la banda La Adictiva. 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 

Pemex es nuestro 
(2025-03-14, José Rubinstein, El Universal (sitio), ) 
Pemex cumple 87 años de haber sido rescatada por Lázaro Cárdenas "en beneficio de todos los 
mexicanos". Pemex requiere optimizar sus proyectos y explorar oportunidades en energías 
renovables y tecnologías limpias. Es evidente el craso error de construir la Refinería de Dos 
Bocas, ha costado hasta ahora tres veces lo estimado y a la fecha no produce. Deer Park fue 
más barata y produce, daba utilidad, aunque parece haber entrado al redil, ya pierde. Pemex, la 
empresa de todos los mexicanos perdió 620 mil 605 millones de pesos en 2024, lo que significa 
que a cada mexicano nos toca palmar 4 mil 745 pesos. 
 

En nueve días, diputados de Morena y aliados leen, discuten y aprueban dictamen de 
más de mil páginas en materia de hidrocarburos 
(2025-03-13, Redacción, Latinus (Sitio), ) 
Con un ejercicio simple de aritmética, la emecista María de Fátima García León mostró este 
miércoles que los diputados iban a debatir y votar un dictamen de más de mil páginas con 10 
leyes secundarias en materia de hidrocarburos, que debieron haber leído en nueve días. La 
diputada de Movimiento Ciudadano (MC) destacó que el recinto legislativo de San Lázaro publicó 
la minuta el 3 de marzo, aunque como dictamen aprobado, "fue publicado hoy, 12 de marzo y se 
ha pasado al pleno este mismo día". Desde su curul, el coordinador del PRI, Rubén Moreira, 
respondió: "Con el presidente Peña, al final se detectaron 70 mil barriles de huachicol; cuando 
terminó el presidente López Obrador, fueron 340 mil barriles". "Otra cifra que se le olvidó, es que 
la refinería de Dos Bocas se calculó en 8 mil millones de dólares y va en 24 mil millones de 
dólares y no hay una tina de combustible que se haya refinado", machacó. 
 

SICT 
 

Balizarán un millón 800 mil unidades y remolques del autotransporte federal: SICT 
(2025-03-13, Redacción, Portal Automotriz (Sitio), ) 
La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) tiene la meta de balizar 
e identificar a un parque vehicular de un millón 800 mil unidades, tanto motrices como remolques 
que circulan por la red carretera federal, todo en coordinación con el sector del autotransporte 
federal. Dicho proceso de registro y marcaje obedece a una estrategia integral para mejorar la 
seguridad en carreteras. El sector cuenta con 90 días de plazo para identificar todas sus 
unidades, según los lineamientos publicados en el Diario Oficial de la Federación (DOF); la fecha 
de vencimiento será el 8 de mayo próximo. 
 

Especial | El espectro radioeléctrico en México y el papel de la ATDT 
(2025-03-13, Alejandro González, Dpl news (sitio), ) 
En diciembre del 2014, México tenía apenas 222 Megahertz asignados a operadores de servicios 
móviles, una cantidad muy por debajo de las recomendaciones internacionales. Sin embargo, 
con la reforma de telecomunicaciones y la creación del Instituto Federal de Telecomunicaciones 
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(IFT), el Estado puso a disposición una mayor cantidad de espectro radioeléctrico a través de 
diversas licitaciones. La desaparición del IFT y la creación de la Agencia de Transformación 
Digital y Telecomunicaciones (ATDT) cambia el panorama del espectro radioeléctrico en el país. 
Y aunque la ATDT absorberá algunas funciones del IFT, no será el caso del rubro de concesiones 
y espectro radioeléctrico, pues de ello se encargará la Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes (SICT), como ocurría antes de la reforma del 2013. 
 

Sinergia y colaboración son las claves para el avance en la seguridad para el 
autotransporte de carga: Estafeta 
(2025-03-13, Redacción, Vía Libre (Sitio), ) 
Estafeta reafirma su compromiso con la seguridad vial y la colaboración institucional al dar inicio 
al balizado de 2,596 unidades de su flota terrestre. Durante la visita de Jorge Sánchez Núñez, 
Director de Normatividad y Permisos de Autotransporte Federal y de Paulino Herrera Manzano 
Director Ejecutivo de Supervisión de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y 
Transportes (SICT) al Centro Logístico de Ciudad de México, se llevó a cabo una demostración 
del proceso de balizado, así como un recorrido por las instalaciones del Centro Logístico Ciudad 
de México en Azcapotzalco. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 

Serán PEMEX y CFE empresas públicas  
(2025-03-14, Redacción, Basta, . 4) 
La Cámara de Diputados aprobó el dictamen a la minuta que expide ocho nuevas leyes y modifica 
dos normativas existentes, para las actividades de transición energética y sectores eléctrico y de 
hidrocarburos. Se busca establecer el marco jurídico nacional en materia energética y reducir la 
dependencia del sector privado, fortalecer a la Comisión Federal de Electricidad (CFE) y 
Petróleos Mexicanos (Pemex), al establecerlas como empresas públicas del Estado. 
 

Desbalance 
(2025-03-14, Desbalance, El Universal, . 21) 
Nos comentan que Pemex alista un recorte de 10% del personal en la subsidiaria de Exploración 
y Producción. Con esto, nos explican, buscan cumplir los lineamientos enviados desde Palacio 
Nacional para aminorar los costos operativos de la empresa, a cargo de Víctor Rodríguez Padilla, 
y avanzar en la desaparición de las filiales, como ambiciona la reforma energética. 
 

Colaborador Invitado // Nueva ley del sector eléctrico 
(2025-03-14, Juan Carlos Machorro, El Financiero, . 15) 
Es inminente la promulgación de la nueva ley en materia eléctrica, lo cual representa en sí mismo 
una buena noticia, al contar con una ley que refleje la política pública del régimen actual en temas 
de electricidad. Cabe recordar los ires y venires legales y los intentos de reformas a la ley durante 
la administración anterior, que se enfrentaron una y otra vez al escrutinio del Poder Judicial 
federal bajo argumentos de inconstitucionalidad. 
 

Verde en Serio // Contrarreforma eléctrica ¿rectificación o coartada? 
(2025-03-14, Gabriel Quadri De La Torre, El Economista, . 28) 

https://www.efinf.com/clipviewer/57a0a43bf507c2fbd1bcbb4e0586fd6d?file
https://www.efinf.com/clipviewer/57a0a43bf507c2fbd1bcbb4e0586fd6d?file
https://www.efinf.com/clipviewer/8912438eb061f2cb5328df4aa044a9c5?file
https://www.efinf.com/clipviewer/5c297bd7ac133b50e5f4601e4c730290?file
https://www.efinf.com/clipviewer/08e2bd4adfe9e9bddc0738b610155d22?file
https://www.efinf.com/clipviewer/5c1d54dc724f6d94e0b0834d856ca618?file


 

 

 

La contrarreforma inhabilita los Certificados de Energía Limpia como instrumento para promover 
la Transición Energética, y se convierten sólo en una inútil curiosidad contable. Se desconoce 
cómo, de esta forma, se podría lograr el objetivo planteado de 45% de energía limpia (lo que 
significaría unos 45-50 mil MW adicionales) al 2030, algo, en este nuevo contexto, totalmente 
inalcanzable. 
El Economista (sitio), 
 

Diputados aprueban y turnó al Ejecutivo leyes secundarias de reforma energética 
(2025-03-14, Redacción, México Informa (Sitio), ) 
En lo general y en lo particular, la Cámara de Diputados aprobó anoche el dictamen a la minuta 
que expide ocho nuevas leyes y modifica dos normativas existentes, sobre el nuevo marco 
jurídico para las actividades de transición energética y sectores eléctrico y de hidrocarburos. Se 
busca establecer el marco jurídico nacional en materia energética y consolidar la soberanía 
energética y reducir la dependencia del sector privado, fortalecer a la Comisión Federal de 
Electricidad (CFE) y Petróleos Mexicanos (Pemex), al establecerlas como empresas públicas del 
Estado. 
Global Energy (Sitio),Energy And Commerce (Sitio), 
 

Pemex y CFE serán empresas públicas del estado, tras aprobación de reforma en San 
Lázaro 
(2025-03-13, Juan Carlos Cortés, Proceso (sitio), ) 
Diputados oficialistas, junto a Movimiento Ciudadano (MC), aprobaron la reforma sobre leyes 
secundarias para que Pemex y la Comisión Federal de Electricidad (CFE) sean empresas 
públicas el Estado. La reforma fue aprobada en lo general y en lo particular por 332 votos a favor 
y 83 en contra de la enmienda de diez leyes que busca reformar completamente el sistema tanto 
eléctrico como petrolero mexicano, además de que crea las leyes de los sectores Eléctrico e 
Hidrocarburos, de Planeación y Transición Energética, de Biocombustibles, Geotermia y de la 
Comisión Nacional de Energía. 
 

Guerra comercial: un freno al auge de los paneles solares en México 
(2025-03-14, Camila Ayala Espinosa, El CEO MX (sitio), ) 
La guerra comercial internacional preocupa a la industria de paneles solares de México, 
especialmente porque el 95% de los insumos para su fabricación provienen de China. Durante la 
feria RE+ MÉXICO 2025, varios empresarios que prefirieron mantenerse en el anonimato 
compartieron con EL CEO sus preocupaciones sobre cómo este conflicto comercial podría afectar 
las expectativas positivas que surgieron con la aprobación de las leyes secundarias de la reforma 
energética promovida por Claudia Sheinbaum. Estas reformas tenían como objetivo impulsar el 
sector solar, de acuerdo con las proyecciones de los empresarios, prevén un crecimiento de 35% 
anual en los próximos cinco años. Sin embargo, el panorama se nubla ante la amenaza de la 
guerra comercial. 
 

ACTUALIZACIONES LEGISLATIVAS 
 

Se alistan diputados a dictaminar la próxima semana reformas enviadas por Sheinbaum; 
hay dos de seguridad 
(2025-03-14, Fernando Camacho Servín, La Jornada, . 5) 
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La próxima semana se dictaminarán en la Cámara de Diputados diversas reformas legislativas 
enviadas por la presidenta Claudia Sheinbaum, entre ellas dos relacionadas con temas de 
seguridad pública, adelantó el presidente de la Junta de Coordinación Política de San Lázaro, 
Ricardo Monreal. A diferencia de las semanas recientes, en la próxima las sesiones se llevarán 
a cabo los días miércoles y jueves, y entre los pendientes por desahogar se encuentran dos 
iniciativas de ley de los sistemas nacionales de seguridad pública y de investigación e inteligencia. 
 


